

Das Zentralkomitee orientierte die zentralen Organe darauf, die in den neuen Ordnungen festgelegten Grundsätze durchzusetzen, die Verantwortung für die Entscheidung aller Grundfragen der jeweiligen Bereiche, den wissenschaftlich-technischen Fortschritt, den rationellen, auf die Erzielung des größtmöglichen wirtschaftlichen Nutzeffektes gerichteten Einsatz der Mittel und Kräfte sowie die Koordinierung aller staatlichen Maßnahmen festzulegen und konsequent sicherzustellen.

## **7. Die Entwicklung des sozialistischen Rechts und der Rechtspflege**

Die gesellschaftliche Entwicklung seit dem V. Parteitag stand unter dem Zeichen einer sich ständig festigenden politisch-moralischen Einheit des ganzen Volkes. Die sozialistische Demokratie, die die Menschen zu selbstbewußten, aktiven Gestaltern ihres eigenen Lebens und des Lebens der ganzen Gesellschaft erhebt, bestimmt auch unser neues Recht. So, wie die Menschen in unserer Republik sich von den politischen, wirtschaftlichen und geistigen Fesseln der alten, militaristischen und imperialistischen Gesellschaft befreiten, wie sie ihren neuen Staat, die Deutsche Demokratische Republik, schufen und gestalteten, so schufen und gestalteten sie auch ihr neues Recht. Von großer Bedeutung ist die Rolle unseres neuen, sozialistischen Rechts zur Erziehung der Menschen und zur Förderung des sozialistischen Bewußtseins. Das Bewußtsein und das Verhalten der Menschen wurde mehr und mehr von dem neuen Charakter der Arbeit, von den neuen Beziehungen zwischen den Menschen in der Produktion, wie sie sich besonders in den sozialistischen Brigaden deutlich herausgebildet haben, bestimmt.

Auf dieser Grundlage entwickelte sich auch das sozialistische Recht weiter, dessen wachsende Bedeutung bei der Herausbildung und Entwicklung der sozialistischen Gesellschaft auf allen Gebieten des Lebens durch den V. Parteitag besonders hervorgehoben wurde.

Von größter Bedeutung für die Weiterentwicklung des sozialistischen Rechts und für sein Wirken auf die sozialistischen Produktionsverhältnisse in der Deutschen Demokratischen Republik war der Erlaß des Gesetzbuches der Arbeit der Deutschen Demokratischen Republik und die vorangegangene breite Diskussion darüber. Damit wurde eine wichtige Aufgabe des V. Parteitags erfüllt. Im Gesetzbuch der Arbeit sind die sozialen Errungenschaften der Arbeiterklasse in der Deutschen Demo-